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Comment ne pas faire le parallèle d’une part entre l’amour tel 

que Dieu nous le propose, que Jésus est venu vivre chez nous pour 

nous donner ainsi un but, une ligne de mire afin que nous visions juste, 

et d’autre part l’Esprit saint ? 

L’Esprit Saint en étonne toujours plusieurs. C’est le personnage 

de la Trinité dont nous parlons le moins, Celui qui peut paraître encore 

moins saisissable que le Père et le Fils, Celui qui intervient souvent à 

l’improviste tout en marquant de façon inattendue et surprenante la réunion de quelques-uns devant 

l’apôtre Pierre, réunion parfois appelée « Pentecôte des païens », de sorte que les croyants qui 

accompagnaient Pierre… furent stupéfaits de voir que même sur les nations, le don de l’Esprit Saint 

avait été répandu. Ces gens-là ne savaient sans doute pas que Jésus avait dit de l’Esprit saint : Nul ne sait 

d’où il vient, ni où il va. Avec l’Esprit Saint, nous qui l’avons reçu au baptême, nous découvrons peu à 

peu les merveilles de Dieu et ce qu’il fait pour nous, si nous sommes disposés à recevoir l’Esprit de 

Vérité, la Vérité, autre nom de Jésus, qui est le Chemin, la Vérité et la Vie. Vous voyez : tout, dans 

l’Evangile, ne fait qu’un en un tout cohérent : les trois Personnes de la Trinité ne font qu’un, sans que 

chacune perde son identité. Quand l’une est nommée, les deux autres ne sont pas loin, inévitablement, 

sans contestation possible.  Dire que les Trois Personnes sont solidaires, c’est l’un de ces multiples mots 

trop faibles pour dire qui est Dieu ! Méditons pourtant cela à l’approche de la Pentecôte. 

Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres. C’est l’Esprit Saint, amour mutuel de Dieu Père et de 

Dieu Fils, Jésus, qui nous est ainsi proposé. Bien sûr l’unité qui règne entre nous ne sera jamais aussi 

intense que l’unité dans la Trinité, mais elle s’en inspire, elle y trouve sa réalité et sa force, elle est, ici 

même, rendue réelle, quand des actes, par exemple notre réunion du dimanche, la reçoivent et la mettent 

en œuvre. La prière qui nous réunit en ce moment est un acte qui crée, justifie et explique notre rencontre 

avec l’Esprit Saint et le don qu’il nous fait de lui, afin de nous envoyer proclamer la Bonne Nouvelle de la 

résurrection, de l’amour vainqueur. Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions 

par lui. L’Esprit saint est l’amour qui vient de Dieu, même quand il n’est pas nommé. C’est le Père qui 

nous a aimés, et Jésus-Christ, selon sa promesse et étant revenu corporellement vers son Père, nous 

envoie l’Esprit Saint. Et nous en reconnaissons les conséquences : l’amour de Dieu est entre nos mains 

pour que nous le mettions en actes, en autant d’actes que possible, dans la gloire de Dieu. 

Tout ce que j’ai entendu de mon Père, je vous l’ai fait connaître. L’Evangile n’a pas révélé tous 

ses secrets. Jésus, Vérité et Vie, n’a pas révélé tous ses secrets, pas encore, non pas qu’il les tienne 

cachés, mais comme chacun de nous évidemment, mais aussi l’Eglise dans tous les temps et en tout lieu, 

nous sommes trop petits pour tout recevoir d’un coup. Aussi Dieu Trinité prend le temps, tout le temps 

qu’il a créé, pour que nous ayons, à travers les siècles pas encore terminés, la possibilité de recevoir ce 

trésor à la mesure qu’il nous aura donnée pour nos âmes et nos cœurs. Tout ce que vous demanderez à 

mon Père en mon nom, il vous le donnera. Nous ne pouvons pas dire a priori que c’est aborder là une 

théologie difficile à comprendre, au point que ce n’est pas la peine d’essayer. Non ! Laissons-nous plutôt 

ouverts à l’Esprit de Vérité qui saura nous combler, chacun selon ce qui est nécessaire à tous. Ce qui 

paraît le plus important, c’est que nous restions disponibles à la grâce, au don que Dieu nous prépare, et 

que nous recevrons quand nous serons prêts. Au paradis, parce que nous nous y retrouverons tous, n’est-

ce pas ? 

Comment comprendrons-nous ici-bas l’amour de Dieu, ce qu’il est, ce qu’il peut changer de nos 

vies terrestres ? Dans la prière, contemplons cet amour qui nous fait vivre, d’une vie bien plus réelle que 

notre existence, lorsque nous le mettons en œuvre ! Que nos œuvres, nos actions, trouvent leur source en 

l’Esprit Saint de Vérité. Viens, Esprit de sainteté ; viens, Esprit de lumière ; viens Esprit de feu ; viens 

nous embraser ! Aimons-nous les uns les autres, sans exclure personne à commencer par ceux qui ont le 

plus besoin de nous et que nous avons peut-être à chercher en paroles et en actes, en paroles et en vérité. 

Nous aussi prenons le temps, celui qui nous reste sur terre, sans le perdre. Référons sans cesse à Dieu ce 

que nous sommes et ce que nous pouvons devenir par sa grâce. Prions au moins un instant avant 

d’entreprendre quoi que ce soit. Louons le Seigneur, pour notre salut, notre vie à venir, notre espérance. 

Alleluia ! 

Père Jean Louis COURBAUD 

 


